
“Para los cristianos es una obligación ayudar a 
su parroquia en todas las necesidades”

Por Mª Dolores Camacho Murillo

¿Cómo conociste a Jesús? ¿Quién es Él en tu vida?

Desde niño era monaguillo en la parroquia de mi pueblo y 
fue donde empecé a conocerle, él es el motor de mi vida, al 
que me encomiendo todos los días antes de comenzar mi 
quehacer cotidiano. Creo que sin él no podría vivir, él es mi 
sustento espiritual, mi alegría, mi principio y mi fin.

¿Cómo surge tu inquietud por el sacerdocio?

No creo que sea inquietud más bien es vocación y compro-
miso, eso es un regalo de Dios, porque la vocación es una 
llamada de Dios y una respuesta del hombre.

¿Hay algo que te llamase la atención especialmente al 
llegar a nuestro pueblo?

Las vistas que tiene, el entorno en el que se encuentra ro-
deado de naturaleza y los monumentos que tiene. Perso-
nalmente pienso que un poco abandonado.

¿Cómo percibes que se vive la fe?

Creo que no soy quien para juzgar cómo cada uno vive su 
fe. Pienso que la fe es un don de Dios, que se debe practicar, 
si no se quedará vacía. Creo que en Yeste esa fe está dormi-
da, aletargada y sin práctica.

¿Qué problemas o dificultades te encuentras en tu día 
a día en nuestra parroquia?

La soledad, la crítica de cuando el cura no hace lo que yo 
digo ya es mala persona. Tenemos que pensar que el cura 
se debe a la obediencia a sus superiores y a unas normas.

¿En qué podemos ayudar los cristianos? ¿Y en que 
pueden ayudar otras instituciones o asociaciones de 
Yeste?

Para los cristianos es una obligación ayudar a su parroquia 
en todas las necesidades, el trabajo que conlleva una parro-
quia no se le puede dejar solo al párroco, el motor de una 
parroquia son los cristianos.

Las instituciones y asociaciones prefiero no comentar nada 
para no herir a nadie.

Y en lo económico ¿de dónde proceden los ingresos? 
¿Crees que son suficientes para sufragar los diferentes 
gastos de la comunidad parroquial?

Los ingresos de la parroquia proceden de las colectas de 
los entierros y los bautizos. Cada vez hay menos gente y 
menos ingresos. Y con los pocos ingresos hay que pagar la 
luz de los tres templos de Yeste, las aldeas y los cemente-
rios. Cada cual puede juzgar.

Todos vemos como después de tomar la primera comu-
nión la mayoría de niños abandonan sus actividades 
en la parroquia. ¿A qué crees que se debe? ¿Falta de 
motivación, compromiso familiar…? ¿Actualmente hay 
grupos de postcomunión, preadolescentes y jóvenes? 

Por pate de la parroquia no falta motivación, se proponen 
muchas cosas, actividades, catequesis y otras cosas, pero 
no asiste nadie. Los jóvenes no dan catequesis de confir-

mación ni vienen por la parroquia, ni tan siquiera a misa, 
no hay compromiso ninguno. Tenemos tiempo para hacer 
actividades de toda clase y de muchas cosas pero la ca-
tequesis no cabe en ninguna de ellas, y cada vez hay más 
empobrecimiento de la fe. 

Esta Semana Santa se ha visto mucha participación de 
niños y jóvenes, y eso da vida y alegría a las celebracio-
nes ¿Cómo crees que hay que mantener y reavivar esta 
participación?

Pienso que no solo es sacar las imágenes sino comprome-
terse durante todo el año para que cada vez se hagan mejor 
y con más dignidad. Los niños y los jóvenes son el futuro y 
hay que darles su protagonismo y su espacio.

Ahora mismo estás solo pero ¿va a venir otro sacerdote 
más? 

La diócesis de Albacete lo está pasando muy mal, no hay 
sacerdotes suficientes, y algunos pueblos y parroquias se 
van a quedar sin cura, irán de otro pueblo los fines de se-
mana. Aquí en Yeste, las aldeas se están quedando cada vez 
con menos gente y cada vez menos gente en las misas. Yo 
os pregunto que para unas 50 personas que vienen entre 
sábado y domingo, ¿se necesita otro cura? 

¿Quieres añadir algo más?

Solo pedir perdón si con lo escrito he dañado a alguien pero 
digo lo que pienso sobre lo que se me ha preguntado. 

Para mí, cuando llegué a Yeste, llegué con mucha alegría, y 
con muchas ganas de trabajar y ayudar a los fieles y a las 
personas, aunque la cosa no me haya salido bien. 

A pesar de todo quiero decir al pueblo de Yeste, que tene-
mos que seguir adelante con valentía, trabajar todos juntos, 
en las cosas que se hagan en el pueblo y en la parroquia, sin 
diferencias entre unos y otros, y no creernos imprescindi-
bles pero si necesarios para hacer las cosas. Pienso que la 
unión hace la fuerza. 

Muchas gracias Paco y ¡Ánimo!

Francisco José Gaspar Rico es el Párroco de Yeste. Es de Pinoso (Alicante) y vino a Yeste, como diácono, desde 
Albacete, del Convento de los Franciscanos. El 25 de Julio de 2021 se ordenó como sacerdote. Los que lo 
conocemos vemos que es una persona muy activa y detallista en todo lo que hace en nuestra parroquia.
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